



en personajes de notoria celebridad á individuos que no deben ser tratados sino como asesinos.

### D. CARLOS DE BORBÓN

Madrid 27.—El eterno pretendiente no casa por lo visto de *hacerse presente* ante la opinión, pues á las muchas declaraciones lanzadas á la publicidad, hay que añadir las que ha hecho á un exdiputado y demócrata granadino que le ha visitado en Lucerna.

Las nuevas declaraciones de D. Carlos las publica el *Defensor de Granada*.

Ha repetido que la muerte del señor Cánovas era el suceso más grave ocurrido á la regencia, y que el nombramiento del general Martínez Campos para el mando del ejército en Cuba fué un error.

Ha dicho, además, que la conducta del Gobierno respecto á los Estados Unidos ha sido torpe en extremo, y que nuestra falta de energía ha sido causa de que no nos hayamos impuesto á los yankees.

Según el pretendiente, no apelará á la guerra mientras duren las campañas de Cuba y Filipinas, á no ser que ocurra un suceso inesperado.

Ha dicho D. Carlos que las partidas levantadas hace algunos meses en varias provincias obedecieron á manejos filibusteros, y que al enterarse de ello, dió órdenes para que se disolviesen.

Sabiendo el interrogado que el exdiputado granadino y demócrata, Sr. López Muñoz, es demócrata, le dijo que el también lo era; que todos los hombres son iguales, si bien se han de respetar las diferencias de mérito, virtud, trabajo y dinero.

Se mostró muy justiciero, agregando que cuando se presente la ocasión de lanzarse al campo, procurará evitar en lo posible el derramamiento de sangre.

### NOTICIAS EXTRANJERAS del 27

Para el martes á las seis de la tarde, se anuncia la llegada del presidente de la República á París.

Se le prepara un caluroso recibimiento. A su desembarco en Dunquerque estarán á saludarle todos los ministros.

En celebración de este acontecimiento acordó hoy el Gobierno que el martes sea fiesta nacional.

Esta tarde hubo en París varias manifestaciones rusófilas.

En los jardines en que tocaban bandas militares se aglomeró el gentío reclamando el himno ruso, que fué coronado de aplausos y aclamaciones calorosas á Rusia, á Francia, á Félix Faure y á la alianza.

—Dice un telegrama de San Petersburgo que el Emperador ha regalado á M. Félix Faure un jarro bizantino de agata con montura de oro macizo.

También le ha regalado un servicio de escritorio de agata rosa y oro, del más exquisito gusto.

### EN EL URUGAY

Todavía son confusas y contradictorias las noticias de Montevideo, acerca de las circunstancias y las consecuencias del asesinato del presidente Idiarte Borda.

Los despachos oficiosos aseguran que la tranquilidad es completa en Montevideo y en toda la República, pero en otros despachos se cuenta que al morir el presidente en la puerta de la Catedral la multitud se arremolinó, teniendo que cargar las tropas de línea.

Un cablegrama de la noche pasada afirma que no hubo móviles anarquistas ni siquiera políticas en el asesinato.

El matador es un oficial del ejército uruguayo, y cometió su crimen para vengarse de una ofensa personal que le había infligido el presidente.

Está convocado el Cuerpo legislativo para una sesión extraordinaria, en que se proveerá la vacante del poder ejecutivo.

No se sabe si el partido revolucionario «blanco» impondrá su candidato, el Dr. P. J. Ramírez, según anunció como su condición para dar fin á la guerra civil.

## Cocina de La Lucha

### Almuerzo

Tortilla de cebolletas  
Pecho de carnero á la parrilla  
Guisantes á la inglesa  
Bacalao con salsa de tomate  
Postres  
Café

### Comida

Sopa de estrellas  
Tencas á la parrilla  
Lengua de vaca estofada  
Riñones saltados  
Gallina asada  
Postres  
Café

**Bercho de carnero á la parrilla.**—Colocado en una cacerola con agua, sal, pimienta y cebolletas se pone á cocer en fuego lento. Luego que esté en buen punto, se pasa por aceite con perejil, cebolletas picadas y pimienta y cubriéndolo con pan rallado se pone á la parrilla. Puede servirse con una salsa de legumbres y rehogada en manteca.

**Tencas á la parrilla.**—Después de bien escamadas y limpias se vacían haciéndoles una abertura no muy grande, se llenan de manteca frita, hierbas finas y ajos picados. Puestas en la parrilla se hacen cocer á fuego suave y pueden servirse con salsa de tomate ó manteca de anchoas.

## NOTICIAS

En virtud de las últimas oposiciones, han sido propuestas maestras para escuela de niñas de esta provincia; para la de Sarriá, á D.<sup>a</sup> Magdalena Ferrer; para la de Anglés, D.<sup>a</sup> Josefa Richard; para la de Salt, á D.<sup>a</sup> Antonia Xiqués y para la de Cornellá, á D.<sup>a</sup> Ramona Rúnion.

—Leemos en un colega de Barcelona, que en uno de aquellos juzgados discurrían dos sujetos la propiedad literaria de una novela que cada uno de los litigantes afirmaba era original suya. El pleito se presentaba difícil de resolver, pues cada uno de aquellos mostraba las cuartillas de su puño y letra y todas ellas estaban redactadas con las mismas frases.

Afirmaba el uno que, mientras escribía la obra, su compañero la iba copiando á hurtadillas; el acusado negaba enérgicamente la imputación y á su vez acusaba á su amigo de haberle cogido el original para copiarlo. En esto estaba el pleito, cuando una prueba inesperada ha venido á aclarar el asunto: la obra es original... de un autor francés, traducida por una persona que ya no existe, de cuyo original copiaron su obra los dos litigantes.

—Dice un colega local, que los panaderos se proponen aumentar de nuevo el precio del pan. No nos extrañará; como aquí cada cual hace lo que quiere y no hay quien de dique sirva, subirán y seguirán dando el peso que á bien tengan, amen de las sofisticaciones que pueden ocurrírseles á algunos, que de todo hay en esta viña gerundense.

—Dentro de los quince últimos días de octubre próximo, se celebrarán en la Audiencia de Barcelona exámenes generales de aspirantes al cargo de procurador de los Tribunales.

—Para que se presenten á su autoridad antes del primero del actual, el alcalde de Llaná llama á los mozos del actual reemplazo Esteban Puig Roure, Miguel Vidal Brugat, Antonio Esponias Comabella y Gregorio Soler Pacareu, y al del reemplazo del pasado año José Pi Carbonell.

El de Madremaña hace lo propio con el del reemplazo actual José Vilar Adroher.

—Está vacante la plaza de alguacil del Ayuntamiento de Las Planas, con el sueldo anual de ciento setenta pesetas.

—Han salido con dirección al Norte dos agentes más de la policía judicial de Barcelona.

—No habiéndose cubierto todas las plazas que pueden admitirse de alumnos pai-

sanos para la segunda sección del colegio militar de Trujillo, se ha concedido un nuevo plazo para la admisión de instancias de aspirantes, que terminará el 30 de septiembre próximo.

—Ha llegado á Bilbao el general Salcedo, el cual se hospeda en el Hotel Término.

—Ha debutado como matador de toros, y según leemos no lo ha hecho mal, en la plaza de Carabanchel Bajo, cerca de Madrid, don José Mediavilla que resultó ser licenciado en letras y haber desempeñado una cátedra en el Instituto de segunda enseñanza de Figueras.

No es malo el salto.

—Después de haber permanecido una corta temporada en Calqués y algunos pueblos del alto Ampurdán, ha regresado á Barcelona el diputado á Cortes por Vilademuls, y apreciado amigo nuestro, señor Rahóls.

—Dicen de Roma, que Verdi ha depositado en manos de su amigo el poeta y músico Camilo Boito la partitura de una ópera nueva; pero con expresa prohibición de que sea puesta en escena hasta que el autor pase á mejor vida.

No obstante la singular disposición á que nos referimos, el ilustre compositor sigue trabajando y dice que tardará todavía mucho en dar á la música su adiós definitivo.

—Desde Atlanta (Georgia) se ha enviado á Washington una enorme sandía de 78 libras de peso, destinada al presidente Mr. Mac Kinley.

Esta cucurbitácea obtuvo el primer premio en el concurso de cultivadores recientemente celebrado en la República norteamericana.

—Del 16 al 30 del próximo septiembre, estará abierta la matrícula en este Instituto provincial de segunda enseñanza.

Según el anuncio oficial, los alumnos que se matriculen deberán satisfacer 8 pesetas en papel de pagos al Estado por cada asignatura en concepto de derechos de matrícula, 2 pesetas 50 céntimos, en metálico por los de inscripción y un sello móvil de 10 céntimos. Además deberán fijar los timbres de guerra correspondientes, en los efectos timbrados al tipo de 10 por ciento del valor de los mismos.

—El mercado de ayer estuvo muy animado, siendo muchas las transacciones que se verificaron tanto en ganado como en granos y legumbres.

De resultados de las últimas lluvias, los labradores se muestran más alentados por la esperanza.

—Parece que algunos vecinos de la calle de S. Francisco, han acudido al Ayuntamiento contra la existencia en aquella calle de una fábrica de cemento cuyo polvo les asfixia casi á toda hora.

En verdad, hay días que aquella calle mencionada está invadida por una nube de tenue y mortificante polvo que no sabemos como pueden sufrir los vecinos.

Debiera verse el medio de evitar esa molestia.

—Se encuentra veraneando en Puigcerdá el célebre baritono Blanchart.

Hace pocas noches cantó en aquel teatro recibiendo una calorosa ovación.

—Ha ingresado en el Sanatorio provincial de Barcelona el soldado Pedro Amer, natural de esta ciudad, el cual ha regresado de la Gran Antilla enfermo.

—El viernes por la mañana en La Bisbal, un caballo dió un terrible mordisco en un brazo á un sujeto conocido por *Garsa* quedando éste en grave estado.

—Hoy celebran su fiesta mayor los pueblos de San Juan de Mollet, San Hilario Sacalm, Palau Sabardera y Vilatenim, habiendo sido contratadas para tomar parte en las mismas respectivamente las orquestas de Bordils, la «Union Llagosterense» de Llagostera; los «Rusinyols» de Castelló de Ampurias y «La Principal» de Peralada.

—Según noticias que tenemos de Puigcerdá, el quinteto de la «Sociedad Artística Gerundense» que dirige el inteligente profesor señor Vidal, ha sido muy bien recibido en aquella hermosa y pintoresca villa.

En los breves días que hace que se encuentra entre los ceretanos, há dado ocho

conciertos; cuatro en el «Círculo Agrícola Mercantil», uno en casa del secretario del mismo, dos en el «Hotel Tixaire» y uno en el «Casino Ceretano» siendo objeto en todos de grandes aplausos.

Además, ha sido contratado por la compañía de zarzuela que dirige el señor Colomer, hasta el día cuatro del próximo mes de septiembre, para dar algunos conciertos en el teatro.

El mencionado quinteto se dará á conocer también en algunas poblaciones francesas.

Celebramos muy de veras la brillante acogida que en Puigcerdá los amantes de la música han hecho á nuestros paisanos.

—Nuestro querido amigo y paisano el valeroso segundo teniente del batallón expedicionario de San Quintín, número 47, que presta sus servicios en Pinar del Rio, don Dionisio Ortego, ha sido ascendido al empleo inmediato, por cuyo motivo le enviamos nuestra enhorabuena.

—El lunes, á las tres en punto de la tarde, tendrá lugar simultáneamente en esta Delegación de Hacienda y en el Ministerio del ramo la subasta por tres años del arriendo de la expención de cédulas en esta provincia.

Para tomar parte en la misma deben depositarse 3.403'02 pesetas y el tipo señalado es el de 170.181'04 pesetas.

—Esta tarde de cinco y media á siete, la brillante música del Regimiento de Guipúzcoa, ejecutará en el paseo de la Dehesa las piezas siguientes:

- 1.<sup>a</sup> Paso-doble.
- 2.<sup>a</sup> Gavota, «Stefanía».
- 3.<sup>a</sup> Polka, «Loia».
- 4.<sup>a</sup> Fantasia «Herodiade».
- 5.<sup>a</sup> Capricho, «Moraima».
- 6.<sup>a</sup> Paso-doble.

—La Cofradía del Purísimo é Inmaculado Sagrado Corazón de María instalada en la ex-colegiata iglesia de San Félix de esta ciudad, celebrará hoy domingo con gran solemnidad la fiesta del Inmaculado Corazón de María.

A las 7 de la mañana tendrá lugar la misa de comunión general con plática preparatoria.

Por la tarde la función empezará á las 6 y media, cantándose el trisagio de la Virgen María, seguirán los ejercicios del mes y luego el sermón á cargo del reverendo don Juan Barolés.

—El alcalde accidental de Palamós don Niceto Casanovas, ha sido suspendido en su cargo por orden gubernativa, habiéndose impuesto además 500 pesetas de multa.

El motivo de ambos casos es por no haber dado cuenta á sus superiores de los sucesos ocurridos en la mencionada villa la noche del mes actual, y no haber procurado, según parece, evitarlos.

—En Portbou, los *vacos* visitaron uno de los días de la pasada semana dos casas de aquella población, llevándose como recuerdo de una de ellas 18 botellas de vino y un pan y de la otra un reloj de plata y 15 pesetas.

—Para las obras de defensa de esta provincia se han concedido á esta Comandancia de Ingenieros 125.000 pesetas.

—Los señores D. Damian Esteba y don Daniel Rosdevall han sido nombrados concejales interinos del Ayuntamiento de Juyá.

—Por desgracia lo ha quedado arreglada satisfactoriamente, como se dijo, la huelga de los albañiles de Palamós.

Decimos esto, porque antes de ayer en el mercado de la citada villa ocurrió, según parece, un incidente entre los albañiles asociados y los «esquirols», que dió por resultado el ingreso en la cárcel de dos de los primeros, cuyas detenciones llevó á cabo la benemérita.

—Cerca de Valsequillo (provincia de Córdoba) surgió una terrible reyerta entre gitanos. Muriendo tres de ellos y varios otros fueron recogidos con heridas.

—Telegrafian de Lóndres que el Gobierno español ha sido avisado de que en un meeting que celebraron los anarquistas, se acordó atentar contra la vida de la Reina Regente de España.

—Comunican de Méjico que se ha descubierto en aquella ciudad un complet

contra el ministro de España en dicha república, señor duque de Arcos.

Por fortuna las autoridades han sido advertidas á tiempo y han logrado detener al criminal.

Este ha resultado ser un español llamado José Vicente, el cual se encuentra en la cárcel incomunicado.

## Remitido

Señor director de LA LUCHA.

Muy señor mío y respetable amigo: ya que en el periódico de su digna dirección se insiste en recomendar mayor claridad en la redacción de los extractos de los acuerdos que toma la Junta provincial de Instrucción pública, me veo obligado á reconocer la razón de las observaciones; pero no puedo convenir en que á ello se asocie mi nombre por motivos que explicaré.

Antes debo repetir lo que dije en mi primera carta, esto es, que facilitaré en cuanto pueda al autor del suelto las noticias que le convengan para que resulte claro lo que se presenta oscuro; de no ser así, es decir, si no viene directamente, es probable que no acabe su tarea de insistencia, y por si está dispuesto á continuarla, voy á hacer que, cuando menos, se me descarte de tan enojoso asunto.

En breves palabras me comprenderá V. En calidad de Secretario de la Corporación, tengo el encargo de redactar las actas de las sesiones que la misma celebra, pero no el de sacar el extracto de los acuerdos, labor que dejó para quienes andan en busca de noticias. Con ellos me muestro tan deferente como puede V. suponer, y en justa correspondencia dejan de publicar cuanto por alguna circunstancia especial no es conveniente pase al dominio de todo el mundo; de donde es fácil resulte que algunos acuerdos se inserten mutilados y no extractados. Conste, sin embargo, que no exijo ni pido que se publiquen, así como tampoco á ello me opongo.

Podrá objetarseme que en resumidas cuentas la Secretaría facilita los datos, objeción á todas júces insuficiente para que yo acepte la responsabilidad de que á los citados extractos les falte la primera de las cualidades que en todo escrito debe resplandecer.

Si lo permitieran mis múltiples ocupa-

ciones, del resultado de cada sesión escribiría dos actas, una de las cuales pudiera darse íntegra al público; más no siéndome esto posible por ahora, tendremos que contentarnos con lo que uno y otro periódico nos vayan diciendo. Además, la mayor parte de las cuestiones en que debe entender la Junta, para nada ha de servir á la generalidad de los lectores de diarios, pues basta que los interesados en aquellas sepan y entiendan lo que se acuerda sobre las mismas. Y no dude V. que las personas aludidas lo entienden perfectamente.

Concluyo, porque temo molestar demasiado la benévola atención de V. y porque llevo el convencimiento de que hará entender al razonable impugnador de la forma que presentan algunos escritos inspirados en datos recogidos en mi dependencia, que lamento con él que tal suceda; á pesar de que causas ajenas á mi voluntad no me han permitido, á lo menos hasta el presente, impedirlo: más tarde veremos.

Con toda consideración soy de V. atento amigo y S. S. q. s. m. b.

Juan Pastells.

Si el señor Pastells nos hubiera dicho que esos extractos cuya deficiencia lamentamos no los hace ni los autoriza, nos hubiéramos abstenido de hacerle responsable de aquello en que no interviene y siendo así, tenga por no dicho lo que le hemos dicho.

Pero permitámonos dudamos de que los extractos los hacen los representantes de los periódicos á quienes se facilitan las actas; en primer lugar, el representante de LA LUCHA ha ido alguna vez á tomar notas, y no ha podido verificarlo por que al acta no sabemos que le ocurría y, en segundo lugar, que si cada periódico profesional que publica el extracto lo escribiera, no saldría idéntico, letra por letra, en los dos periódicos que lo publican, ergo alguien hay que se encarga de dar el extracto y copias de él, por cuya razón creímos que lo proporcionaba el señor Pastells.

Tampoco estamos conformes en que hay asuntos que solo importan al interesado: cada asunto que se resuelve, acusa un criterio en la Junta que puede servir

de regla á los que se encuentren en su caso, y si interesa á varios, claro es que puede interesar á muchos, amén de que lo que por la ley no es secreto, debe ser público ó debiera cuando menos.

De todos modos, estan son apreciaciones del señor Pastells que por respetables que sean, no forman doctrina: lo principal es hacer constar que, según dice, nada tiene que ver con estos extractos que le achacábamos y consignar que nosotros tenemos por no dicho lo que dijimos, fundándonos en la creencia de que á su cargo estaba la publicación ó redacción de esos extractos.

## NOTICIAS DE MADRID del 27

En el Consejo de ministros de ayer, además de los acuerdos telegrafados, se trató de la cuestión política.

Todos los ministros se ofrecieron al general Azcárraga para solucionar el actual estado de cosas.

El Gobierno se considera definitivo, pues teniendo amplitud de poderes y contando con la confianza de la Corona y de la mayoría, vivirá tanto tiempo como otro Gobierno cualquiera.

Un ministro ha manifestado que ha quedado orillada la idea de una modificación ministerial, agregado que el gabinete, tal como está constituido, irá á las Cortes.

Los ministros acordaron desenvolver los problemas actuales siguiendo el plan definido por el señor Cánovas.

Se acordó también admitir el concurso de todos los conservadores, desarrollando una política de expansión y atracción y aceptando el concurso de todos los que quierán participar de las doctrinas del señor Cánovas.

En el referido Consejo se aprobaron las reformas de Filipinas, habiendo reinado perfecta unanimidad de criterio en todos los acuerdos tomados.

Decía un importante conservador que las últimas declaraciones del señor Sagasta tienen una explicación sencilla, aplicable á todos los actos del jefe de los liberales desde la primavera; y es la de que no quiere de ninguna manera el poder.

Al hablar ahora de sus disposiciones favorables á la concesión de una amplia au-

tonomía á la isla de Cuba—observaba la persona á quien me refiero—sabe muy bien el señor Sagasta que ese plan no encuaja dentro de los cálculos formados en altas esferas.

Esta noche marchará á Santander el ministro de Hacienda.

El señor Navarro Reverter volverá á Madrid el día 4 de septiembre para presidir la subasta del arriendo de explosivos.

El marqués de Cerralbo, marchó ayer á Lucerna con objeto de conferenciar con el duque de Madrid, acerca de la actitud que debe adoptar en los presentes momentos el partido tradicionalista, y á primeros de octubre presidirá el meeting que celebrarán los carlistas en una población inmediata á la frontera francesa.

## EPIGRAMAS.

Al calvo Juan preguntaron  
Por su amigo el calvo Diego,  
Y contestó:—Ya hace mucho  
Que no nos vemos el pelo.

\*\*\*

Del dolor todo el rigor  
Muere con la muerte fuerte,  
Luego la muerte es mejor,  
Porque el dolor de la muerte  
Es la muerte del dolor.

F. de la Torre.

Invisible viene á ser  
Por su pluma y por su mano  
Cualquier maldito escribano,  
Pues nadie los puede ver.

F. de Quevedo.

## Distracciones

En un restaurant:  
—¡Mozo!, diga usted al amo que se presente  
—¿Qué se ofrece?, pregunta el dueño al parroquiano.  
—Vamos á ver, ¿por qué se atreve usted á llamar Burdeos á este vino?  
—¡Hombre! no tengo empeño en ello. A veces lo llamo también Borgoña ó Rhin.

## Boletín religioso

SANTOS DE HOY  
Ntra. Sra. de la Consolación  
CUARENTA HORAS  
Están en la Iglesia del Carmen  
CORTE DE MARIA  
Hoy se hace la visita á la Divina Pastora, en San Pedro.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 8, bajos

y la principal, no contristar ni asustar á la pobre anciana en cosa que podía remediar; otra, evitar el riesgo de que corriese de boca en boca un suceso que queria guardar de todo el mundo, con tanta mayor discrecion cuando confiaba en que su boca cortaría desde luego aquella persecucion odiosa. De estas dos razones, claro está que la jóven no alegó más que la primera.

—En cuanto á Renzo, prosiguió dirigiéndose á su novio con tono de dulce reconvenccion zera cosa de que le fuese yo á hablar de esto? Demasiado que ya lo sabe...

—¿Y qué te dijo el Padre? preguntó Ines.

—Me dijo que tratase de adelantar la boda lo más que pudiese, y que entretanto me estuviera encerrada en casita; que me encomendase mucho á Dios; que él por su parte confiaba en que luego que ese señor me dejase de ver, se le quitaría su manía de la cabeza... Por eso (prosiguió la jóven dirigiéndose nuevamente á Renzo, aunque sin mirarle de frente, y con las megillas como una amapola) por eso, pasé entónces el trago de hacerme la descarada y rogar á éste que se diese prisa á hacer las diligencias, y que á ver si nos casábamos cuanto ántes... ¡Sabe Dios lo que habrá pensado de mí!.. Pero yo lo hacia con buena intencion, y porque así me lo aconsejaba mi confesor: y estaba segura... Esta mañana misma ¿quién me hubiera dicho á mí?..

Aquí el llanto ahogó la voz en su garganta. Renzo entónces levantándose, comenzó á dar vueltas por la estancia como un javalí acosado, y miétras de cuando en cuando acariciaba maquinalmente el mango de su cuchillo, decía como rugiendo:

—¡Tunante! ¡canalla! ¡asesino!

—¡Válgame Dios! ¡qué trance! exclamaba Inés.

—Y exclamando siguió hasta que Renzo, parándose de pronto ante la llorosa Lucia, y despues de contemplarla un

nuestra jóven) á cuya penetrante vigilancia no se habia escapado ni el recadito misterioso de Belilla ni la repentina ausencia de la novia, habia ya bajado tras ella á ver qué novedad ocurría. Lucia, por tanto, dejó á su madre con Renzo, y luego que se hubo reunido con sus vecinas, les dijo con toda la serenidad que la fué posible:

—Tenemos eu cama al señor Cura; hay que suspenderlo todo por hoy.

Dicho esto, despidiólas dortsmente, y volvió á bajar, mientras las vecinas se desparramaban por el pueblo á referir con notas y comentarios lo sucedido: algunas no se contentaron con ménos que ir á ver si efectivamente el Cura estaba malo.

—Un causon—les respondió Perpétua desde la ventana; con cuya respuesta no se sabe qué sintieron mas las curiosas, si la enfermedad del Cura, ó el haber de cortar en agraz su charla y sus comentarios.



Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo . . . . .	6'48	"	Omnibus . . . . .	8'39	"
De mercancías . . . . .	10'37	"	De mercancías . . . . .	12'43	"
Omnibus . . . . .	"	"	Mixto . . . . .	5'40	"
Expreso . . . . .	"	5'09	Correo . . . . .	7'35	"
Trenes Correos y Omnibus llevarán coches de 1.ª y 3.ª, el de Mercancías de 3.ª y el Expreso de 2.ª clase.			El tren Omnibus llevara coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª del de Mercancías y Mixto de 2.ª y 3.ª y el Correo de 1.ª y 2.ª clase.		
LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Feliu			Salidas de San Feliu para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Núm. 2. (Julio y Agosto).	5'09	"	Núm. 9. (Julio y Agosto).	"	5'40
Número 4. . . . .	8'34	"	Número 1. . . . .	4'32	"
Número 6. . . . .	11'44	"	Número 3. . . . .	7'30	"
Número 8. . . . .	"	3'22	Número 5. . . . .	"	12'44
Número 10. . . . .	"	5'35	Número 7. . . . .	"	2'50
LINEA DEL BAJO AMPURDAN					
Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6'32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9'07.			Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 4 de la tarde. Llega a Flassá a las 4'25.		
Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 8'15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5'36.			Tren discrecional núm. 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7'14.		
Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9'30 de la mañana. Llega a Palamós a las 11'51.			Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6'41 tarde. Llega a Flassá a las 9'42.		
Tren ordinario núm. 4, sale de Palamós a las 6'60 mañana. Llega a Flassá a las 8'27.			Tren discrecional núm. 11, sale de Flassá a las 1'12 tarde. Llega a Palamós a las 4.		
Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2'45 tarde. Llega a Palamós a las 5'8.			Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7'50 mañana. Llega a Flassá a las 11'21.		
Tren ordinario núm. 6, sale de Palamós a las 11'20 mañana. Llega a Flassá a las 1'50.			Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9'40 noche. Llega a Palamós a las 1'56.		
Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6'25 tarde. Llega a Palamós a las 8'44.			Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5'30 tarde. Llega a Flassá a las 7'58.		
Los trenes discrecionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no tendrán coches de primera clase.					
LINEA DE OLOT Á GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde.		mañana	tarde.
Número 2. . . . .	9'10	"	Número 1. . . . .	7'40	"
Número 4. . . . .	"	3'00	Número 3. . . . .	"	1'00
Número 6. . . . .	"	6'00	Número 5. . . . .	"	4'30
NOTAS Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.ª y 1.ª clase.					
Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numérico con los de la línea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 a Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que van respectivamente a Gerona a las 6'11 y 8'29 mañana, 2'52 y 5'4 tarde.					

Para conservar la salud y curar las enfermedades  
Aguas minerales naturales de  
**CARABAÑA**

INTERESA A TODOS SABER:  
1.º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de Carabaña.  
2.º Que no existe tampoco ningun otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabaña y que es de origen volcánico.  
3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en hondos y oscuros pozos ó charcos, productos de exudaciones, de terrenos salitrosos que se prestan á manipulaciones artificiales.  
4.º Que el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar gratuitamente el agua al nacer, para toda comprobación necesaria.  
Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, Africa y Oceanía.  
Opinión favorable universal, con 30 grandes premios, 12 medallas de oro y 10 diplomas de honor.  
Son Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Anti-herpéticas, Anti-escrófulosas y Anti-sépticas.  
Declaradas por la Ciencia Médica como reguladoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.  
**La salud del cuerpo interior y exterior.**  
Depósito general por mayor, R. J. Chavarri, 87, Atocha, 87, Madrid. 8-8

**ANEMIA CLOROSIS**  
Ó **OPILACIÓN**  
Todos los Médicos  
**PRESCRIBEN**  
las **Píldoras del DR. BLAUD**  
**COMO EL MEJOR Y MAS ECONOMICO**  
**FERRUGINOSO**

En todas Droguerías y Farmacias  
**VENTA POR MAYOR**  
**A.SCIORELLI 2 Place des Voyages Paris**

**Tónica-genitales del DR. MORALES**  
Célebres píldoras para la completa y segura curación de la  
**Impotencia**, debilidad, espermatorrea y esterilidad.  
tinegan 27 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas; á 30 rs. caja, y se remiten por correo á todas partes.  
*L. Morales, Carretas, 39, Madrid.*

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEHAUT** DE PARIS  
**no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.**

**PILDORAS Y JARABE de BLANCARD**  
con Ioduro de Hierro inalterable  
CONTRA  
la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Clorosis, la Escrófula, etc.  
Es el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en Paris.  
Precio: PILDORAS, 4 fr. y 2 fr. 25; JARABE, 3 fr.

**EN** la imprenta de este diario se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía.  
Plaza de San Francisco, núm. 6, bajos.

**Corcho** en venta de la cosecha de este año: dirigirse á D. José C. Tuñi, Procurador, calle de San Antonio, 40, Mataró.

**PAPEL** Lohay para vender en esta Redacción. **Aprendiz.** Se necesita uno en esta Imprenta.



CAPITULO III

La consulta

Renzo seguía entretanto en el zaguán haciendo á Inés el doloroso relato, que ella escuchaba con no menor angustia, cuando reuniéndoseles Lucía, quedáronse como esperando que ella les diese clave y explicación de lo que la joven sabía sin duda mejor que ellos. Ambos, en medio del pesar y con el distinto amor que cada cual profesaba á Lucía, ocultaban á duras penas el distinto resentimiento con que la veían haberles negado toda confianza en asunto de tanta monta: Inés, sobre todo, aunque ansiosa de oír hablar á su hija, no pudo menos de reconvenirla:

—No haber dicho nada á tu madre!..  
—Ahora lo contaré todo, respondió Lucía enjugándose los ojos con la punta del delantal.  
—¡Habla, habla! prorrumpieron á una voz la madre y el novio.  
—¡Virgen Santísima! exclamó Lucía; ¿quién hubiera pensado que las cosas habían de llegar á este punto?

Y con voz á cada instante interrumpida por sollozos, contó cómo, pocos días antes, cuando volvía de los telares, (era hilándera como Renzo) y habiéndose quedado un poco rezagada de sus compañeras, se le puso al lado D. Rodrigo, que iba con otro señor, y comenzó á decirle mil tonterías: que ella sin hacerle caso ninguno, echó á andar para reunirse cuando antes con las compañeras; pero que mientras se adelantaba, había oído reírse á carcajadas al señor que iba con D. Rodrigo, y á éste que le decía:—¿Cuanto apostamos?—Que al día siguiente, volvió á encontrarse con los mismos señores en el camino; pero que ella por precaución iba en medio de sus compañeras con los ojos en tierra, y que oyó también aquel día reírse á carcajadas al otro señor, y á Don Rodrigo que le decía:—Lo veremos, lo veremos.—  
—Gracias á Dios, continuó Lucía, que aquel día era ya el último de tarea en los telares. Yo al instante conté lo que me había pasado...  
—¿A quién se lo contaste? la interrumpió Inés con marcado tono de resentimiento, y presurosa por saber el nombre de aquel confidente preferido.  
—Madre, se lo conté en confesión al Padre Cristóbal, respondió Lucía con suave tono de disculpa. Y si su merced hace memoria recordará que la última vez que fuimos juntas á la Iglesia del convento, anduve toda la mañana de acá para allá, haciendo tiempo hasta que pasasen algunos vecinos que vinieran á nuestra casa, para volvernos en su compañía; porque desde mi encuentro con aquellos señores me daban un miedo los caminos que...  
El nombre del Padre Cristóbal serenó inmediatamente el nublado rostro de Inés, que replicó á su hija:  
—En eso has hecho bien; pero ¿por qué no decir también algo á tu madre?  
Lucía había tenido dos buenas razones para callar: una,